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EDUCACIÓN 
 

Estatal: 
 

Recibe acreditación la Licenciatura en Farmacia 
El Consejo Mexicano para la Acreditación de la Educación Farmacéutica Asociación Civil (Comaef AC), 
confirmó la acreditación por cinco años más al programa de la Licenciatura en Farmacia de la Universidad 
Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), por haber cumplido con los requisitos de calidad educativa 
establecidos por dicho organismo evaluador. Carmen Giral Barnés presidenta del Comaef y directora 
fundadora de la Facultad de Farmacia, entregó al rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, el dictamen 
donde se acredita la planta académica de calidad, altas tasas de eficiencia terminal, investigación, servicios, 
vinculación, normatividad, infraestructura y equipamiento para el desarrollo de sesiones experimentales, entre 
otros indicadores que establece el Comaef para la acreditación a los programas de estudio. Por su parte, 
Verónica Rodríguez López, directora de la Facultad de Farmacia, habló sobre la importancia del proceso de 
acreditación que tiene como objetivo lograr una mejora continua en el proceso de formación de los alumnos y 
egresados a 15 años de la fundación de la Facultad de Farmacia. Además, dijo que “los alumnos de esta 
licenciatura en farmacia deben sentirse seguros de que egresarán de un programa de calidad”.  
El Regional del Sur, p.8, (Redacción). 
 
Colocará UAEM cápsula del tiempo frente a Torre de Rectoría 
Con el objetivo de dejar un legado, un testimonio de todas las facultades, escuelas, centros de investigación, 
sindicatos y de la las autoridades actuales, como Federación de Estudiantes, para que en 40 años se abra, la 
Universidad Autónoma del Estado de Morelos instalará una cápsula del tiempo frente a la torre de la Rectoría. 
Durante su visita a Puente de Ixtla, el rector de la máxima casa de estudios, Alejandro Vera Jiménez, dio a 
conocer que en ella se colocará un mensaje alentador para que las futuras generaciones que se encuentren 
con esta cápsula del tiempo conozcan del trabajo que realizó la Universidad. Todo lo anterior, en el marco de 
los 60 años de la Universidad, la cual ha preparado diversas actividades solemnes; por ejemplo, una sesión 
solemne con los diputados para hacer un reconocimiento por la autonomía financiera, actividades 
académicas, una cátedra de Carlos Marx, Ignacio Martín Barón Paulo Frey, con las unidades académicas, un 
coloquio con la facultad de Comunicación Humana, en farmacia, entre otros. La cápsula del tiempo se 
colocará el 28 de junio próximo, y para ello se realizó ya una sesión que dio paso a todos estos festejos, los 
cuales serán de manera permanente, asegurando el Rector que hará todo lo posible por asistir a cada uno de 
ellos.  
El Sol de Cuautla p.2-F, (Karina Ortega). 
 

Llegan las Letras en Vivo al Centro Cultural 
En el auditorio Fulgencio Ávila Guevara  del Centro Cultural Universitario (CCU) la Sociedad de Escritores del 
Estado de Morelos realizó el ciclo “Letras en Vivo”, espacio donde se presentan distintos escritores y 
comparten con los asistentes sus obras y experiencias de vida. En esta ocasión en compañía de  la escritora 
Graciela Salas y rodeada de familiares y amigos se presento la poeta, escritora y periodista, Alma Karla 
Sandoval, quien colmada de emoción exhibió su libro más reciente “Cementerio de pequeñas cosas”, editado 
por ediciones Zetina, y el cual contiene los poemas; Soplos de enero, Cartas que entierro en el jardín, Un 
lugar donde llueve, Entre Walser y Merini, Oro negro y Papeles silbantes. También compartió parte de su 
formación académica, de su trayectoria y leyó fragmentos de sus obras. Sus libros son: Corredor de las 
antorchas,  Todo es edad, Estacionamiento de avestruces y La misma escracha, Para un árbol amarillo. Una 
mujer de convicciones y pasiones, Alma Karla Sandoval es egresada de la Escuela de Periodismo Carlos 
Septién Gracia y de la Escuela de Escritores de la Sogem. Es maestrante en Periodismo Político y doctoranda 
en Literatura Hispánica por el CIDHEM. 
El Regional del Sur, p.23, (Keren Rangel). 
 
Mala racha para los morelenses en la Universiada; buscarán el oro en el futbol 
Otro día de malas para los venados de la Universidad en el nacional de la Universiada, dado que en 
levantamiento de pesas, Johann Jatzity Medina Montes en la categoría de los 69 kilos, no se colocó entre lo 
mejor de la disciplina, por lo que sólo queda como esperanza de una medalla de oro el fútbol con bardas, pero 
no será nada sencillo, con todo y que ya será el segundo año en el que se está en una competencia de esta 
magnitud, lo que da experiencia y se debe aplicar en esta competencia. En cuanto al balonmano, cuando se 
esperaba que se jugara la partida por el tercer lugar en la rama varonil, se dio la información de última hora 
que al perder con el representativo de Aguascalientes se decretó la eliminación del conjunto de Yuriua Serna, 
después de que en la primera etapa se ganaron sus tres encuentros, por lo que habrá que recibir alguna 
información sobre el particular para hacer las aclaraciones pertinentes, porque, hasta ayer, Jorge Juárez 
Cuevas, en su calidad de titular del deporte en la máxima Casa de Estudios de Morelos, no dijo nada sobre 
este asunto.  
La Jornada Morelos, p.15, (Ignacio Cortés). 
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Rinde segundo informe, director de la Facultad de Arquitectura 
Gerardo Gama Hernández presentó su segundo informe de actividades correspondiente al año 2012 como 
director de la Facultad de Arquitectura, en el auditorio Emiliano Zapata de la Universidad Autónoma del 
Estado de Morelos (UAEM). Ampliación de la oferta educativa con la creación de dos nuevas licenciaturas en 
Turismo y la de Diseño, así como la apertura de la maestría en Estudios Territoriales Paisaje y Patrimonio, 
además de la vinculación con diversos sectores y el nuevo Plan de Estudios 2013 de la Licenciatura en 
Arquitectura fueron algunos de los ámbitos destacados a través de un video sobre este segundo informe de 
actividades de Gerardo Gama. El también secretario ejecutivo del Colegio de Directores de la UAEM, señaló 
que gracias al trabajo de los estudiantes y profesores la Facultad de Arquitectura, esta unidad académica se 
coloca como una de las mejores a nivel nacional, debido a que recientemente obtuvo por segundo año 
consecutivo menciones especiales en el Encuentro Nacional de Estudiantes de Arquitectura, una de las 
actividades más importantes de esta área del conocimiento en nuestro país. En el ámbito académico, Gama 
Hernández informó de los avances en educación continua mediante cursos, talleres, coloquios, seminarios, 
diplomados entre otros, con el objetivo de dotar a los alumnos de arquitecturacon más herramientas 
académicas. En ese sentido, ratificó la calidad de los programas de estudio de esta Facultad, reflejados a 
través del incremento en la eficiencia terminal que se obtuvo el año pasado. 
La Jornada Morelos, p.16, (Sin firma). 
 

Conmemora UAEM 13 años de brindar apoyo a personas con autismo 
“El autismo no es una enfermedad por lo que es falso que existan medicamentos para curarlo”, explicaron 
alumnos de la Facultad de Psicología de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos en las conferencias 
de la Jornada Conmemorativa del XIII Aniversario del Programa de Funcionalización Cognoscitiva de 
Personas con Autismo, que esta mañana inició en el auditorio César Carrizales de las Torre de Rectoría. Los 
estudiantes de Psicología expusieron que el autismo es un síndrome neuropsicológico que dificulta el 
relacionamiento social la comunicación y el sentido de pertenencia de las personas. El término autismo 
proviene de latín auto y significa “yo” o “sí mismo”. que una persona con autismo es única como todas las 
personas, son talentosos y muy hábiles como el dibujo y la pintura. Además las causas que lo provocan son la 
deficiencia en lo factores genéticos y anomalías en los cariotipos y cromosomas, por lo que descartaron 
algunos mitos acerca de las causas del autismo como la mala crianza delos padres. Aclararon que el autismo 
no es contagioso, no es degenerativo, no se cura y no es una eficiencia intelectual. De igual manera 
recomendaron no ocultar o aislar a las personas con autismo, sino trabajar de manera conjunta familiares y 
profesionales para obtener resultados eficaces para no asumir o pensar que se vive una tragedia sino una 
oportunidad para vivir de otro modo. Los interesados y familiares de personas con autismo pueden acudir de 
manera gratuita a la Unidad de Servicios Psicológicos (UNISEP) de la UAEM, al Departamento de Educación 
Especial, así como a la Asociación de Padres de Familia de Personas con Autismo.  
La Jornada Morelos, p.16, (Sin firma). 
 
Niega UAEM trato con “Que rico mambo 
Juventino Cruz Hernández director de asuntos jurídicos de la Universidad Autónoma del Estado de 
Morelos(UAEM) a través de un comunicado de prensa “que no existe ningún contrato por parte de la UAEM 
con la empresa” que compromete la fecha del 4 de mayo, “ni ninguna otra para la presentación” de la puesta 
en escena que rico mambo, anunciada para este viernes en el Gimnasio Auditorio de la UAEM. Así mismo, a 
través del documento Cruz Hernández informa que el contrato de arrendamiento solicitado a la UAEM por el 
Sr. Cándido Rubén Navarro, quien se anuncia como “productor ejecutivo” de puesta en escena ya 
mencionada no fue aprobada para su celebración, dado que no cuenta con los requerimientos legales para su 
realización en esta institución. Así mismo, se informa que la UAEM se deslinda de cualquier relación con este 
evento, ya que existe publicidad masiva que la involucra al utilizar, sin autorización, el logo-símbolo y nombre 
de la institución  universitaria morelense. 
El Caudillo de Morelos, p.7, (Manuel Fuentes). 
 
Se publica desplegado en el que se informa que “no existe contrato por parte de la UAEM con la empresa que 
comprometa la fecha del 4 de mayo, ni ninguna otra, para la presentación de la obra de teatro “Que rico 
mambo” anunciada para el próximo 4 de mayo en el Gimnasio Auditorio de la UAEM. 
El Regional del Sur, p.9, (UAEM) y La Jornada Morelos, p.5, (UAEM). 
 

Nacional: 
 

Ofrece OCDE apoyo a SNTE para desarrollo profesional docente 
 El secretario general de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), José Ángel 
Gurría, ofreció al Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) de México apoyo para el 
desarrollo profesional docente. Gurría recibió en París, Francia, al presidente del Consejo General Sindical del 
SNTE, Juan Díaz de la Torre, con quien acordó continuar con el trabajo de análisis de los temas que en el 
marco de la reforma en México ocupan a la organización gremial. De acuerdo con un comunicado del SNTE, 
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es práctica usual de la OCDE convocar a reuniones en las que representantes educativos de los países y de 
las organizaciones laborales dialogan sobre avances y retos de sus sistemas educativos nacionales. 
Milenio, (Notimex), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/724ba44bca41e25c37f7e6a237fa5e1f 
La Jornada, p.22, (Elizabeth Velasco C.),  
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/748895.html 
El Universal, (Notimex), http://www.redpolitica.mx/nacion/ofrece-ocde-apoyo-para-capacitar-profesores-del-snte 

 

SALUD 
 

Estatal: 
 

Elevado riesgo de enfermedades gastrointestinales: IMSS 
La delegación del IMSS en Morelos, insistió en que durante esta temporada de elevadas temperaturas, es 
fundamental la higiene en el manejo de alimentos así como la conservación de éstos, desinfectar frutas y 
verduras; lavarse las manos antes de comer y después de ir al baño, para prevenir padecimientos 
gastrointestinales. Hilda Olivia Aranda Franco, coordinadora delegacional de Nutrición y Dietética del Instituto 
Mexicano del Seguro Social (IMSS), señaló que además de la higiene, la gente debe considerar la frescura de 
los ingredientes comestibles, ya que el intenso calor de la época provoca que las bacterias que tienen los 
productos del mar y las carnes se multipliquen en poco tiempo e intoxiquen severamente. Los principales 
padecimientos gastrointestinales que producen la acumulación de estos microorganismos son salmonelosis, 
tifoidea y diarrea severa, que puede conducir al paciente a la deshidratación, ante esta situación se debe 
ingerir abundantes líquidos, principalmente electrólitos de Vida Suero Oral que se recomienda tener en todos 
los hogares, su distribución es gratuita en todas las unidades médicas del Sector Salud. 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González),  
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2965702.htm 
 
Recorren las calles por la salud 
Con un mensaje positivo en donde se invitó a la comunidad en general, a la práctica de actividades físcas, 
este fin de semena se realizó la Caminata por la Salud en las principales calles y avenidas de la ciudad de 
Cuernavaa, movimiento social que tuvo el apoyo de autoridades locales y de la Universidad Autónoma del 
Estado de Morelos. La respuesta por parte de las familias morelenses fue sumamente aceptable, al contar con 
más de mil asistentes que tuvieron la oportunidad de disfrutar una mañana diferente, interactuando con los 
propios miembros de sus familias para convivir en un marco de salud, incluyendo un importante grupo de 
estudiantes de nuestra máxima casa de estudios. 
El Caudillo de Morelos, p.22, (Jorge Arturo Sánchez). 
 
Volumen alto ocasiona la pérdida auditiva 
El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) hace un especial llamado a los jóvenes que tienen el gusto de 
utilizar audífonos para escuchar música, lo hagan a volumen moderado, con el objetivo de evitar futuras 
lesiones que causen la pérdida auditiva,  Lo anterior, debido a que el volumen alto en los audífonos provoca 
pérdida de la audición de manera prematura, señaló Ever Bahena, coordinador de Atención Médica del 
Seguro Social. La aparición intermitente de un zumbido en uno o ambos oídos, así como la dificultad para 
entender o identificar palabras en una conversación, son las primeras manifestaciones de pérdida progresiva 
de la audición, que hacen necesario asistir a consulta con el médico familiar. El volumen del sonido que tolera 
el oído del humano es de 85 a 90 decibeles (unidad con la cual se mide el sonido), por lo que al exceder estos 
niveles de volumen aumenta el riesgo de perder o disminuir la percepción auditiva lateral o bilateral, así como 
padecer de estrés, pérdida del sueño, distracción, presión sanguínea alta y dolor en el oído interno. 
El Sol de Cuernavaca, (Angelina Albarrán),  
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2965715.htm 
 
Invertirán en Cuernavaca 35 millones de pesos del Programa de Prevención Social de la Violencia y la 
Delincuencia 
Cuatro polígonos de la ciudad serán beneficiados con alrededor de 35 millones de pesos, luego de que el 
Ayuntamiento de Cuernavaca se inscribió en el Programa de Prevención Social de la Violencia y la 
Delincuencia, que puso en marcha el Gobierno Federal. La propuesta incluye a los poblados de Santa María 
Ahuacatitlán, Chamilpa, Ocotepec, Ahuatepec, Antonio Barona, Alta Vista, Carolina, San Antón, Vicente 
Estrada Cajigal, Satélite y Las Granjas, a fin de que con ellas se integren los primeros polígonos de la capital, 
señaló el alcalde de Cuernavaca Jorge Morales Barud. 
La Unión de Morelos, (María Esther Martínez), 
http://www.launion.mx/template/sociedad/item/4305-invertirán-en-cuernavaca-35-millones-de-pesos-del-
programa-de-prevención-social-de-la-violencia-y-la-delincuencia.html#.UX503RyDCbw  
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Nacional: 
 

Mexicanos logran eliminar cáncer óseo sin dañar las células sanas 
Un grupo de investigadores mexicanos desarrolló un tratamiento que logra eliminar células cancerígenas 
óseas en menos de 15 minutos, en pruebas de laboratorio, con una efectividad de 90 por ciento en la 
destrucción de tumores, además, no daña las células sanas como las quimioterapias. Los científicos del 
Centro de Investigación y de Estudios Avanzados (Cinvestav) Unidad Saltillo, dirigidos por la Dora Alicia 
Cortés Hernández, realizan el método que incorpora nanotecnología e hipertermia magnética, que es menos 
invasivo y riesgoso que los existentes, pues no es necesario extirpar el órgano afectado, y sería más 
económico porque requiere menos sesiones.  “Este método se basa en la terapia de hipertermia magnética. 
Ésta consiste en incrementar la temperatura del tejido canceroso a través de fuentes físicas con la 
introducción de estas pequeñas nanopartículas que nosotros sintetizamos.  
Milenio, (Ángela Chávez),  
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/929fd293c99f7fe4713d2b298f4604a2 
 
Proponen expertos plan contra incendios forestales 
En lo que va de este año, el número de incendios forestales y la superficie dañada se duplicó en comparación 
con el mismo periodo de 2012, según datos de la Comisión Nacional Forestal (Conafor); cada año la situación 
se torna más crítica por la falta de acción conjunta entre las secretarías de Agricultura, Ganadería, Desarrollo 
Rural, Pesca y Alimentación y de Medio Ambiente y Recursos Naturales, expusieron investigadores y 
productores forestales, quienes propusieron un plan nacional de acción sustentado en 14 estrategias, una de 
ellas orientada al manejo del fuego en los territorios agropecuario y forestal. 
La Jornada, p.46, (Matilde Pérez U.). 
 
Reforzarán acciones contra enfermedades crónicas no transmisibles 
El Consejo Nacional de Salud Pública, que agrupa a las autoridades del sector de todo el país, acordó el dar 
continuidad a políticas y atender retos como las enfermedades crónicas no transmisibles. Durante el 
encuentro celebrado este fin de semana, la secretaria de Salud Federal llamó a sus homologas en los estados 
a unificar criterios en la atención y líneas estratégicas planteadas por este sexenio, al señalar que el Sistema 
de Salud es sólido porque las políticas en la materia han tenido continuidad en las últimas décadas. En la II 
Reunión Ordinaria del Consejo Nacional de Salud, VI Época "Hacia la Universalidad de los Servicios de 
Salud", se acordó trabajar en las vertientes específicas de prevención, fortalecimiento de la atención de 
calidad, así como acceso efectivo y oportuno para toda la población. 
La Unión de Morelos, (Tlaulli Preciado), 
http://www.launion.mx/template/sociedad/item/4285-reforzarán-acciones-contra-enfermedades-crónicas-no-
transmisibles.html#.UX51tByDCbw 
 

Internacional: 
 

El hambre "puede reducirse e incluso eliminarse": PMA 
La lucha contra el hambre ha ganado terreno en América Latina y el Caribe, donde se "ha demostrado" que la 
malnutrición "puede reducirse e incluso eliminarse", afirmó el Programa Mundial de Alimentos (PMA), que 
animó a la región a avanzar ahora hacia un acceso equitativo a la comida. En todo el mundo, unas 875 
millones de personas padecen desnutrición crónica, una cifra que a primera vista indica que "puede que no se 
esté ganando la guerra contra el hambre", dijo en una entrevista con Efe en la capital panameña la directora 
ejecutiva del PMA, Ertharin Cousin. Pero Latinoamérica y el Caribe han logrado en poco más de 10 años 
reducir en 16 millones el número de personas con hambre, con lo que "ha demostrado que el hambre se 
puede reducir, incluso se puede eliminar". 
Milenio, (Efe), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/929fd293c99f7fe4713d2b298f098d0c 

 
ECONOMÍA 

 

Nacional: 
 
En 12 meses han entrado al país 60 mil mdd: Banxico 
El gobernador del Banco de México, Agustín Carstens, afirmó que en los últimos 12 meses han entrado al 
país entre 50 y 60 mil millones de dólares, debido a las atractivas tasas de interés que ofrece México para los 
inversionistas internacionales, comparados con los bajos rendimientos que se presentan en economías 
desarrolladas. 
Milenio, (Antonio Hernández, Axel Sánchez y Daniel Venegas) 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/9a59ec5590eee449ba98bbaba9c1533f 

http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/9a59ec5590eee449ba98bbaba9c1533f
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Banca mexicana, resistente a los retos de la reforma: Videgaray 
La banca mexicana está a la altura de cualquier reto que pueda presentarle la reforma financiera, pues es la 
primera vez en la historia del país que se realiza un cambio de este tipo sin tener crisis económica, dijo Luis 
Videgaray, secretario de Hacienda y Crédito Público (SHCP). En la clausura de la 76 Convención Bancaria, 
dijo que serán 38 los ordenamientos legales que se presentarán en el Congreso, los cuales tiene las ideas de 
los partidos políticos y representantes del sector financiero. 
Milenio, (Axel Sánchez, Antonio Hernández, y Daniel Venegas) 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/9a59ec5590eee449ba98bbaba9d98824 
 
Registra Pemex pérdidas por 4,388 mdp en el primer trimestre 
Al término de los primeros tres meses del año, Petróleos Mexicanos (Pemex) registró una pérdida de 4 mil 
388 millones de pesos, lo cual se derivó de un incremento en sus costos de ventas y gastos generales. El 
resultado negativo del primer trimestre también tiene que ver con una reducción de 3.7 por ciento en los 
ingresos por la venta de petróleo, ya que bajó de 411.3 miles de millones de pesos en 2012 a 396.2 miles de 
millones en este 2013. 
Milenio, (Nayeli González) 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/9a59ec5590eee449ba98bbaba99a2b99 
 
Rechazan empresarios de tres estados reformas a Ley del IMSS 
Empresarios de Zacatecas, San Luis Potosí y Aguascalientes rechazaron la reforma a la Ley del IMSS, la cual 
homologa los criterios para cubrir las cuotas del IMSS con los del pago del Impuesto Sobre la Renta (ISR). 
En conferencia de prensa, Joshua Mendoza Jasso y Jorge Martín Meade, presidentes estatales de Canacintra 
en Zacatecas y San Luis Potosí, respectivamente, así como representantes de Aguascalientes, indicaron que 
a nivel nacional el organismo plantea una estrategia para manifestarse en contra de las modificaciones. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/748715.html 
 
Redobla Profeco operativos con motivo del “Día del niño” 
A unos días de la celebración del "Día del niño" , la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) redobló 
los operativos de inspección y supervisión, sobre todo en jugueterías, restaurantes y parques de diversión, 
para cumplir con el compromiso de proteger los derechos y la economía de los consumidores. El titular de la 
Profeco, Humberto Benítez Treviño, llamó a los padres de familia a que cuando gasten en bienes o servicios 
lo hagan de manera informada para evitar abusos y, en su caso, realizar las demandas que consideren 
pertinentes en la Procuraduría. 
El Universal, (Notimex), http://www.eluniversal.com.mx/notas/919645.html 
 
Perdió Bachoco $220.8 millones en febrero por brote de gripe aviar en Guanajuato 
Bachoco, la segunda productora y comercializadora de huevo y pollo más grande de México, perdió 220.8 
millones de pesos (“un cargo único en nuestro costo de producción”) por las gallinas que debió sacrificar 
debido a la influenza aviar que afectó sus granjas de Guanajuato en febrero pasado, indica su reporte 
financiero trimestral. Advirtió además a sus inversionistas que “el brote de influenza está bajo control, pero 
aún no erradicado”. 
La Jornada, p.26 (Susana González Gutiérrez) 
  

Internacional: 
 
Aprueba el Parlamento griego despedir a 15 mil empleados públicos 
El Parlamento de Grecia aprobó hoy el despido de 15 mil empleados públicos para 2014, como parte de otra 
serie de medidas de ahorro exigidas por la troika internacional, como condición para conceder al país el 
próximo tramo de ayudas económicas. El paquete aprobado este domingo, que no sólo prevé el despido de 
empleados públicos, sino que impone aumentos al impuesto a la propiedad, recibió el apoyo de 168 
legisladores del total de 300 representantes. 
La Jornada, p.25 (Dpa). 
 

POLÍTICA 

 

Estatal: 
 
Aumentan los delitos federales en Morelos 
La titular de la Dirección General de Defensoría Pública del Gobierno del Estado, Mirta Sagrario Aguirre 
Gómez, confirmó que en los últimos meses se han incrementado los asuntos de extorsión, homicidios, 
secuestros, violaciones y narcomenudeo; lo que ha provocado un déficit de personal para poder brindar un 

http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/9a59ec5590eee449ba98bbaba9d98824
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/9a59ec5590eee449ba98bbaba9d98824
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/9a59ec5590eee449ba98bbaba99a2b99
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/9a59ec5590eee449ba98bbaba99a2b99
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mejor servicio a la ciudadanía. Señaló que derivado de que las entidades federativas deben atender casos de 
expendio de drogas, los asuntos de estupefacientes han aumentado considerablemente. Aguirre Gómez dijo 
que existen 58 defensores de oficio para toda la entidad y que atienden además casos del sistema tradicional 
de justicia y de adolescentes, por lo que consideró que los sueldos de los trabajadores del área son bajos. 
Aseveró que derivado de la falta de recursos financieros en días pasados se enlazaron a través de la 
Secretaría Ejecutiva para Asuntos de Justicia Penal del estado presentaron un proyecto ejecutivo y 
arquitectónico para la creación de un nuevo edificio de la defensoría pública, que contribuirá para la 
contratación de nuevos licenciados en derecho. 
El Regional del Sur, p.5, (Erick Juárez). 
 

Nacional: 
 
Denuncian periodistas desapariciones, agresiones y asesinatos contra el gremio 
A un año del asesinato de la corresponsal de la revista Proceso, Regina Martínez, en Jalapa, Veracruz, 
organizaciones y comunicadores realizaron manifestaciones en el Distrito Federal y en varios estados, para 
denunciar que continúan las agresiones, desapariciones y asesinatos contra periodistas, y exigieron que cese 
la violencia contra el gremio. En la ciudad de México, un centenar de periodistas y simpatizantes con la lucha 
cotidiana por el respeto a la libertad de expresión se manifestaron frente a las instalaciones de la Secretaría 
de Gobernación (SG), para exigir que no haya más asesinatos, desaparecidos y agresiones contra los 
trabajadores de los medios de comunicación, al cumplirse el primer aniversario del asesinato de la periodista 
Regina Martínez. En una carta entregada el pasado sábado al presidente Enrique Peña Nieto, con copia para 
el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, y al jefe de Gobierno del Distrito Federal, Miguel 
Ángel Mancera, la Casa de los Derechos de Periodistas destaca que en 2012 hubo al menos 15 asesinatos 
contra integrantes del gremio y, en los primeros cuatro meses de 2013, son tres las víctimas. El año pasado 
hubo al menos 137 agresiones, según Artículo 19, y en éste han ocurrido más de 20, además de que en 2012 
se reportó la desaparición de siete trabajadores de medios. Luego de permanecer poco más de media hora 
frente al edificio de la SG, el grupo marchó hacia la representación del gobierno de Veracruz en el Distrito 
Federal. En Jalapa y en Coatzacoalcos, Veracruz, periodistas y activistas de los derechos humanos 
marcharon por las principales calles de ambas ciudades para exigir respeto a la libertad de expresión y alto a 
la impunidad, al cumplirse un año del asesinato de Regina Martínez. De igual forma, periodistas de San 
Cristóbal de las Casas, y de Tuxtla Gutiérrez, Chiapas, se manifestaron para exigir el cese a la violencia en 
contra el gremio. En Tijuana, Baja California, periodistas protestaron por las agresiones y desapariciones de 
comunicadores. También se realizaron movilizaciones y mítines de periodistas en las ciudades de Culiacán, 
Sinaloa; Cuernavaca, Morelos; Oaxaca, Oaxaca; Colima, Colima; Querétaro, Querétaro, Ciudad Juárez y la 
capital de Chihuahua, para recordar el aniversario del asesinato de la periodista veracruzana y en demanda 
del cese a las agresiones contra periodistas. 
La Jornada, p.10, (Ciro Pérez Silva y corresponsales). 
El Universal, (Corresponsales), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/205889.html. 
La Crónica de Hoy, (Sin firma), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/748997.html. 
Proceso, (Noé Zavaleta y La Redacción), http://www.proceso.com.mx/?p=340418 
http://www.proceso.com.mx/?p=340444. 
 
Denuncian amenazas de empresas eólicas 
Cinco organizaciones indígenas comunitarias y populares denunciaron ayer nuevas amenazas de muerte 
contra tres integrantes del equipo de la radio comunitaria Totopo, de Juchitán, Oaxaca, y hostigamiento por 
parte de policías estatales contra otros dos; todos ellos miembros de la Asamblea Popular del Pueblo 
Juchiteco (APPJ) que se opone a la instalación de parques eólicos en Juchitán y en San Dionisio del Mar. En 
un comunicado, las organizaciones afirmaron que en el Istmo de Tehuantepec se ha recrudecido la represión 
y el hostigamiento que las empresas multinacionales de generación de energía eólica: Unión Fenosa-Gas 
Natural, Gamesa, Vestas, Mareña Renovables, Renovalia Energy, entre otras, en complicidad con el gobierno 
estatal. Acusaron también de complicidad en esas acciones a políticos locales, como Mariano López Santana, 
Héctor Sánches López, Leopoldo de Gyves, Alberto Reyna, el presidente municipal de Juchitán, Daniel 
Gurrión Matías, y el ex diputado local Porfirio Montero Fuentes, quienes utilizan sicarios para amenazar a los 
defensores de derechos de los pueblos indígenas. 
La Jornada, p.16, (Rosa Rojas). 
Proceso, (Jesusa Cervantes), http://www.proceso.com.mx/?p=340252. 
 
Restablecer la normalidad en la UNAM, piden cinco ex rectores 
Cinco ex rectores de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) exhortaron ‘‘con todo respeto, 
pero con absoluta convicción’’, a las autoridades competentes a que ‘‘con sensibilidad’’ contribuyan a 
restablecer la normalidad en la casa de estudios y así evitar que se le inflijan, una vez más, ‘‘severos daños 
morales, físicos y económicos’’. Guillermo Soberón Acevedo (quien ocupó el cargo de 1973 a 1981), Octavio 
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Rivero Serrano (1981-1985), José Sarukhán Kermez (1989-1997), Francisco Barnés de Castro (1997-1999) y 
Juan Ramón de la Fuente (1999-2007) suscribieron un pronunciamiento en el que manifestaron su posición en 
torno a la toma del edificio de rectoría, el viernes 19 de abril, por un grupo de jóvenes encapuchados, quienes 
demandan la reinstalación de cinco estudiantes expulsados del Colegio de Ciencias y Humanidades (CCH) 
Naucalpan. Los cinco académicos universitarios -el único ex rector que no firmó el pronunciamiento fue Pablo 
González Casanova- manifestaron su solidaridad con el rector de la máxima casa de estudios, José Narro 
Robles, ‘‘por su firme rechazo a dichos acontecimientos’’, así como por la denuncia de hechos que presentó y 
ratificó ante la Procuraduría General de la República (PGR) contra quienes resulten responsables de estos 
hechos. Las autoridades universitarias han respondido que habrá diálogo hasta que se entregue la torre de 
rectoría, y que no se cederá a ninguna presión basada en actos ‘‘violentos’’. Además de que presentaron y 
ratificaron denuncias penales contra quienes participaron en esas acciones. El rector Narro ha insistido ante 
diversas instancias universitarias que el conflicto no se resolverá mediante la violencia, sino mediante los 
canales institucionales y la inteligencia apegada al espíritu universitario. El pasado martes 23 de abril, el 
Tribunal Universitario resolvió expulsar de manera definitiva a los cinco jóvenes del CCH Naucalpan que 
participaron en los enfrentamientos con trabajadores el pasado primero de febrero, así como otro tipo de 
sanciones a seis estudiantes más de ese plantel, que se sumaron a los disturbios del 5 de febrero, donde se 
intentó prender fuego a la dirección y se usaron petardos. El 19 de abril, tras una marcha que partió del 
Parque Hundido y llegó a Ciudad Universitaria, unas 15 personas se separaron del contingente y después de 
45 minutos de golpes con un mazo rompieron uno de los vidrios de la rectoría (declarada en 2007 por la 
Unesco Patrimonio Cultural de la Humanidad) para ocuparla. Desde el día en que se introdujeron al edificio 
demandaron a las autoridades de la institución diálogo ‘‘público y resolutivo’’, reinstalación de cinco 
estudiantes expulsados del CCH Naucalpan, quienes fueron dados de baja luego de un enfrentamiento con 
trabajadores, y que no haya represalias contra quienes participan en la ocupación. 
La Jornada, p.3, (Emir Olivares). 
El Universal, (Nurit Martínez), http://www.eluniversal.com.mx/primera/41950.html, 
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/205893.html. 
La Crónica de Hoy, (Cecilia Higuera), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/749020.html. 
Proceso, (La Redacción), http://www.proceso.com.mx/?p=340462 
http://www.proceso.com.mx/?p=340244. 
 
Por temor a protestas magisteriales, cancela Aguirre su segundo informe 
Por órdenes del gobernador Ángel Aguirre Rivero, los diputados de la Comisión de Gobierno del Congreso 
local cancelaron la sesión del próximo lunes 29 en la cual se tenía previsto que el mandatario estatal rindiera 
su segundo informe de labores, informaron fuentes oficiales. Ello debido a que Aguirre y los coordinadores de 
las fracciones parlamentarias del PRD, PRI, PAN, Movimiento Ciudadano, PT, Verde y Nueva Alianza tienen 
temor de que integrantes del Movimiento Popular Guerrerense (MPG) protesten durante la ceremonia oficial 
que se pretendía realizar en la sede del Legislativo, señalaron las fuentes consultados por Proceso. El 
dirigente de la Coordinadora Estatal de Trabajadores de la Educación (CETEG), Gonzalo Juárez, anunció que 
reanudarán sus movilizaciones para el próximo 1 de mayo, luego de los disturbios protagonizados por 
cetegistas el miércoles 24 en esta capital, donde destrozaron e incendiaron sedes partidistas y oficinas 
públicas en protesta por el rechazo del Congreso local a la iniciativa del magisterio disidente para reformar la 
Ley Estatal de Educación. Mientras los dirigentes de la CETEG permanecen resguardados ante la amenaza 
del gobernador Aguirre -quien ordenó su detención por los ataques a las sedes partidistas- los normalistas de 
Ayotzinapa retomaron las protestas del MPG en contra de los gobiernos federal y estatal por la reciente 
liberación de dos agentes ministeriales que eran los únicos policías procesados y acusados por el asesinato 
de dos estudiantes durante el desalojo del 12 de diciembre de 2011. 
Proceso, (Ezequiel Flores), http://www.proceso.com.mx/?p=340400. 
 
Fracaso total, el programa de testigos protegidos durante el sexenio pasado 
Durante la administración de Felipe Calderón, la Procuraduría General de la República (PGR) incluyó en su 
programa de testigos protegidos a delincuentes que la agencia antidrogas de Estados Unidos le ofreció para 
sustentar sus investigaciones contra el crimen organizado, sin que se hubiera probado ninguno de sus 
señalamientos, señalaron funcionarios que participan en el gabinete de seguridad nacional. La aceptación de 
los testimonios y la nula investigación de sus dichos por fiscales como Marisela Morales y José Cuitláhuac 
Salinas Martínez derivaron en el fracaso de los casos más importantes que el gobierno creyó haber 
construido; entre ellos, los conocidos públicamente como el michoacanazo, la Operación Limpieza, las 
acusaciones contra tres ex gobernadores de Tamaulipas y contra varios generales, indicaron las fuentes 
consultadas, entre ellos colaboradores del procurador Jesús Murillo Karam, que han conocido el proceso de 
revisión de expedientes que dejó abiertos la administración de Felipe Calderón. 
La Jornada, p.10, (Gustavo Castillo). 
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Internacional: 
 
Enrico Letta toma posesión como primer ministro de Italia 
Un desempleado italiano –de los seis millones que hay en el país– abrió fuego hoy contra la policía con una 
pistola calibre 7.65, frente al Palacio Chigi, justo en el momento en que se desarrollaba la ceremonia de toma 
de posesión del primer ministro, Enrico Letta, en el Palacio del Quirinale, a casi un kilómetro de distancia. El 
tiroteo dejó un saldo de tres heridos –uno de gravedad–, pero sobre todo arrojó luz sobre los efectos de la 
crisis económica de Italia, donde las cifras oficiales revelan que casi 12 por ciento de la población 
económicamente activa, equivalente a unos tres millones de personas, están desempleadas, a las cuales se 
suman otros tres millones que han decidido no seguir buscando empleo, decepcionados por su infructuosa 
búsqueda y por la recesión económica que afecta al país desde 2008. 
La Jornada, p.31, (Reuters, Notimex, AFP y DPA). 
El Universal, (Jorge Gutiérrez), http://www.eluniversal.com.mx/internacional/82434.html. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/748872.html. 
 
La centroderecha recupera el poder en Islandia en comicios legislativos 
Cansados de años de austeridad y atraídos por promesas de alivio de la deuda, los votantes islandeses 
desbancaron del poder a los socialdemócratas en las elecciones celebradas el sábado, devolviendo el 
gobierno a la centroderecha que dirigió el país durante el gran colapso financiero de hace cinco años, según 
los resultados oficiales divulgados hoy. En el pasado un centro financiero europeo, esta isla del Atlántico 
norte, azotada por los vientos glaciares, géiseres y volcanes, ha estado tambaleándose durante años y 
todavía está paralizada por un golpe que arrodilló al país en cuestión de días. Estamos ofreciendo un camino 
diferente hacia el crecimiento, la protección de la seguridad social, el bienestar y la creación de empleos, dijo 
el líder del Partido de la Independencia, Bjarni Benediktsson, favorito en convertirse en el próximo primer 
ministro después de que su partido logró el primer puesto en la votación. Lo que no vamos a comprometer es 
la reducción de impuestos y la mejora de la calidad de vida, agregó Benediktsson, de 43 años, ex jugador 
profesional de futbol. 
La Jornada, p.31, (Reuters). 

 


